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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
OPINIÓN 
TRAS  LA VERDAD 
Por Héctor Parra 
 
IEQ AL CONTENTILLO DE LOS POLÍTICOS EN TURNO 
Parte II 
 
La  sesión  del  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  del  pasado  30  de  septiembre,  fue  un  fiel  reflejo  de  la  síntesis 
histórica que hicimos. Sesión de siete consejeros electorales con representación de  los mismos representantes de  los 
partidos de entonces, con los mismos cambios. Otrora José Luis Aguilera priísta, hoy convergente y representante de su 
casi  extinto  partido  ante  el  Consejo  General.    La  mayor  disputa  de  la  sesión  de  ese  día,  la  cual  por  cierto  me 
transmitieron casi en  forma estenográfica, nos refleja a  los novatos de algunos consejeros y a  la  falta de control que 
muchos pensaron que existiría en el manejo de los mismo consejeros en el deshago de dicha sesión.  No, resultó todo lo 
contrario, pero no habría que asustarse en lo más mínimo.  
 
Es bueno  tener consejeros que piensen y actúen de manera  independiente, que no estén sujetos,  como antaño, a  los 
designios de la superioridad divina. Y todo por la simpleza de elegir al nuevo Presidente del Consejo General, el cual fue 
reelecto, funcionario que lleva más de 20 años continuos en las actividades electorales, se trata de Vidal Uribe Concha. 
(C p.3) 
 
 
PROHIBIRÁN ABSTENCIONES EN EL PLENO DE LA LEGISLATURA 
El PAN ¡aplaude! Propuesta 
Por Aimée Pacheco 
 
Los Diputados ya no podrían abstenerse de emitir su voto en las sesiones plenarias, de aprobarse la iniciativa propuesta 
por  el  diputado  Juna  Jiménez  Yáñez,  para  reformar  la  Ley  Orgánica  del  Poder  Legislativo  que  los  obligará  a 
pronunciarse necesariamente en contra o a favor, y cuando se vote por cédulas y éstas se depositen en blanco o haya 
faltantes, serían considerados nulos, pues la abstención muchas veces representa una salida política. 
 
El diputado del PAN, Marcos Aguilar Vega consideró esta una propuesta sensata, y la vio como una oportunidad para 
que  los diputados expresen su voto en un sentido afirmativo o negativo, sin traicionar  intereses de  la sociedad, pues 
recordó que cuando existen atenuantes en las propuestas a votar, la Ley Orgánica establece reservas en lo general. 
 
Admitió que el uso de esta figura de abstención que en su momento hizo la bancada de su partido durante la elección de 
los  consejeros  del  IEQ  que  se  convirtió  en  un  proceso  desgastante,  obedeció  más  bien  a  una  deficiente  operación 
política de los grupos y fracciones, así como de los 25 diputados. (DQ p.9 / c P.8) 
 
 
 
PRI NO VA A CONSULTAS, DICE GUERRA 
Por Aimée Pacheco 
 
Querétaro, Querétaro.‐ La consulta ciudadana para la elección de candidatos en el PRI no es un tema de moda en ese 
instituto político, sentenció su presidente estatal, Braulio Guerra Urbiola, quien anticipó que tras la reunión que sostuvo 
con el presidente nacional de su partido, Humberto Moreira, el próximo sábado se buscará llegar a un acuerdo nacional, 
con la intención de que su candidato a presidente de la República, sea electo en una consulta abierta a los ciudadanos. 
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"Nosotros tendríamos este momento histórico para llevar esta decisión no sólo a los priístas, sino a los ciudadanos, con 
afiliación o  sin ella para que puedan participar en este proceso electivo" dijo.  Indicó que  los 20 Consejeros Políticos 
Nacionales,  incluido  el  gobernador  de  Querétaro  José  Calzada  Rovirosa,  partirían  el  próximo  sábado  a  la  Ciudad  de 
México para participar en este acto.   
 
 
Ve Braulio criterio en Báez 
 
Invitó a la oposición a preparar un proceso electoral lleno de propuestas, luego de que el presidente estatal del PAN ha 
hablado de una denuncia ante el IEQ por considerar que los programas de ayuda que mantiene el PRI en el estado, a 
través de organizaciones civiles de su propio partido, podrían estar utilizando recursos de forma inadecuada. (DQ p.1) 
 
 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 

RIVERA: DE LA TRAICIÓN A LA OMISIÓN  

Por Felipe Olguín 
 
Luego de arreglar los asuntos internos con sus compañeros de partido y explicarles el por qué quiso abandonarlos en 
2009 para ser candidato del PRI‐PANAL, el ex alcalde Armando Rivera Castillejos, tendrá que responder una serie de 
dudas a todos los queretanos acerca de su administración. 
 
Así lo señaló el regidor priísta en el Ayuntamiento capitalino, Mauricio Ortiz Proal: “Después nos tendrá que explicar a 
los queretanos muchas cosas, entre ellos, esos cambios desmesurados de usos de suelo, que han comprometido en una 
buena parte de esta ciudad, los principios de sustentabilidad y de habitabilidad que suponen retos para el municipio y 
no sabemos cómo vamos a atemperar en el mediano y largo plazo”. (C p.1) 
 
 
 
PRI 
 
ENTREGA “MANOS A LA OBRA” MEJORAS URBANAS PARA DOS COMUNIDADES 
Por Noticias 
 
“La justicia social es un derecho que no ha llegado a algunas zonas de nuestro municipio, pareciera que hoy tenemos 
dos  ciudades,  la  bonita,  la  que  nos  presumen  y  saca  premios,  y  la  zona  olvidada,  donde  familias  que  viven  a  unos 
cuantos minutos  del  centro  de  la  ciudad,  no  cuentan  con  espacios  dignos,  oportunidades  de  un mejor  desarrollo  e 
incluso con servicios básicos”. (Noticias, p.4) 
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EL PRI SÍ ES UN PARTIDO NUEVO: JUAN JOSÉ RUIZ 
Por Sergio Hernández 
 
Para  Juan  José  Ruiz,  el  PRI  sí  es  un  partido  nuevo  “ha  venido  trabajando  en  los  últimos  años  en  una  autocrítica 
importante, te lo digo porque yo soy orgullosamente priista desde hace 15 años, siempre he estado en la parte crítica, 
siempre formé parte joven del partido”. (Noticias, p. 5) 
 

OPERARÁ “EL NEGRO” JUÁREZ EL CENTRO 

Por Leticia Robles de la Rosa  
 
La  dirigencia  nacional  del  Partido  Revolucionario  Institucional  nombró  a  René  Juárez,  como  el  responsable  de  la 
operación político‐electoral del organismo político para el 2012, ello con el objetivo de garantizar el triunfo. 

En una  reunión previa  a  la  celebración del pleno del  Consejo Político Nacional,  que  se  realiza  el  próximo  sábado,  el 
presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, destacó ante  los dirigentes priístas de  todo el país que mientras  los 
adversarios políticos desgastan  sus energías en guerras  sucias,  el  tricolor  comenzará a  trabajar en  todo el  territorio 
nacional. 

Acompañado  por  Cristina  Díaz,  secretaria  general  del  partido,  junto  con  la  mayoría  de  los  integrantes  del  Comité 
Ejecutivo  Nacional  (CEN),  Humberto  Moreira  distribuyó  el  país  en  siete  regiones  que  estarán  a  cargo  de  los 
exgobernadores de Coahuila, Enrique Martínez y Martínez; de Veracruz, Fidel Herrera; de Durango, Ismael Hernández 
Deras;  de  Chihuahua,  José  Reyes  Baeza;  de  Guerrero,  René  Juárez  Cisneros;  de  Sinaloa,  Jesús  Aguilar  Padilla  y  de 
Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores. (PA p.4) 
 
 
TIENE CORREGIDORA NUEVA DIRIGENTE DE LAS MUJERES PRIISTAS 
Por Noticias 
 
En un  acto donde  imperó  la  unidad de  las mujeres priistas  en  la  entidad,  tomó protesta Ana María Mendieta,  como 
dirigente del organismo nacional de mujeres priistas (ONMPRI) en el municipio de Corregidora. (Noticias, p.16) 
 
 

 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LOS DIPUTADOS PODRÁN ABSTENERSE DE VOTAR POR INTERESES PERSONALES 
Por Noticias 
  
Los diputados podrán abstenerse de votar los asuntos legislativos cuando tengan intereses personales o familiares en el 
caso  de  que  se  trate,  pero  tendrán  que  decirlo  no  callárselo  y  dar  con  ello  a  malos  entendidos.  La  idea  es  que  la 
abstención no alcahetee prejuicios o escrúpulos de los representantes populares. 
 
Y  la  abstención  es  de  todo  un  grupo  parlamentario,  pues  ha  sido  usual  que  un  asunto  legislativo  se  atore  o  sea 
favorecido si las fuerzas políticas principales lo deciden, entonces el coordinador debe de explicar por qué se abstuvo, 
explicó en rueda de prensa el legislador Juan José Jiménez Yáñez. (Noticias, p.5) 
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“ATORAN” CONGRESO PRIÍSTAS: AGUILERA 

Por Daniel Martínez  
 
Cinco  comisiones priístas  concentran más de  la mitad de  los asuntos  rezagados en el Congreso queretano explicó el 
Presidente de la Junta de Concertación Política del Poder Legislativo, José Luis Aguilera Rico. 
 
La  comisión  de  Gobernación,  Administración  Pública  y  Asuntos  Electorales,  la  de  Administración  y  Procuración  de 
Justicia, son las que más iniciativas de Ley tienen pendientes de ser votadas explicó Aguilera Rico pues concentran 119 
de 201 asuntos pendientes, es decir más del 55 por ciento del rezago. (AM p.5) 
 
 
REZAGO LEGISLATIVO EN 201 ASUNTOS 
Por Aimée Pacheco 
 
El rezago de la legislatura local mantiene 200 asuntos pendientes en las distintas comisiones, aseguró el Presidente de 
la  Junta de Concertación Política,  José Luis Aguilera Rico, quien hizo un  llamado a  los  coordinadores de  las distintas 
bancadas para que saquen  las  iniciativas pendientes en sus  respectivas comisiones, que en  total  suman 201 asuntos 
pendientes en todas las comisiones. 
 
“Hay  algunas  que  tienen  un  solo  asunto”  dijo  al  subrayar  que  lo  deseable  es  que  resuelvan  estos  temas  pendientes 
“antes de entregar la Junta de Concertación Política (que corresponde asumir al PAN el próximo periodo)”. (DQ p.3 / C 
p.8) 
 
 
 
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ VUELVE. Jorge García Quiroz tendrá rol protagónico en la estrategia para fraguar la candidatura 
de  unidad  del  PRI  a  la  Presidencia Municipal  capitalina,  prioridad  de  su  partido  para  el  próximo  año.  Hoy  rendirá 
protesta  como delegado  estatal  ante  el  Comité Municipal  y  su  operación directa  será  entre  "El  Pollo" Torres  Landa, 
Tonatiuh Salinas y ¡oh!, sorpresa... su brillante sucesor en el cargo, Roberto Loyola Vera. Secretario de Gobierno hasta el 
último  día  del  2010,  no  perdió  ni  la  confianza  ni  la  cercanía  como  muchos  decían.  Los  muy  carroñeros. 
 
¡MAESTROOO...! pero de ceremonias. Esa gracia no se la conocíamos al secretario municipal de Gobierno, Luis Bernardo 
Nava. El domingo se vio muy profesional al dar la bienvenida a los panistas en Juriquilla y echar porras y buenas vibras 
a Ernesto Cordero, su "gallo". Nava también es presidenciable, pero municipal, y tuvo un foro que ni mandado hacer, 
repleto de panistas. ¿Vas o no vas? (DQ p.1) 
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 
BUSCA PRI IMPONER CONSEJEROS DEL IFE 
 
El PRI en la Cámara de Diputados tomó la decisión de sacar la elección de consejeros electorales en la sesión de este 
jueves,  y  apuesta  a  hacer  uno  de  los  tres  nombramientos  pendientes,  dado  que  no  hay  consenso  sobre  la  terna.  La 
bancada  tricolor  busca  romper  con  la  dinámica  de  empate  que  impera  en  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  cuyo 
Consejo General sesiona con seis de sus nueve integrantes desde el 31 de octubre del año pasado. Fuentes legislativas 
confirmaron que  la  fracción priísta negocia con otras fuerzas políticas  la mayoría que se requiere en el Pleno, donde 
prevén una votación de  las dos  terceras partes para  avalar  el  nombramiento de  al menos un  consejero o  consejera. 
Destacaron las fuentes que con un consejero más, el  IFE podría  iniciar el proceso electoral de 2012, a partir del 7 de 
octubre, y habría un mejor panorama para el tricolor en los debates y decisiones que se tomen sobre las reglas de la 
elección presidencial  del  próximo año.  La bancada  tricolor mantiene  sus  alianzas  con  los grupos parlamentarios del 
PVEM, Nueva Alianza y Convergencia para  impulsar  la elección de un solo nombre,  si  es necesario.  (REFORMA, P. 9, 
CLAUDIA SALAZAR Y GUADALUPE IRÍZAR) 
 
 
PIDE ZAMBRANO AL IFE ORGANIZAR LOS DEBATES 
 
Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), demandó al Instituto Federal Electoral 
(IFE) no  convertirse  en  la  "Santa  Inquisición  electoral  y  en  lugar de buscar prohibir  la  confrontación de  ideas  entre 
precandidatos a  la Presidencia de la República, ayude a organizarlos. "Yo le sugeriría al  IFE que más que ser un ente 
restrictivo, fuera un ente con ánimo facilitador de condiciones para el desarrollo de la cultura democrática, que diga en 
qué momento estos debates serían violatorios de ley, pero el IFE no puede ser la Santa Inquisición electoral". Anunció 
que el PRD sí realizará debates entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, que serán organizados por el 
propio partido e instituciones académicas, sin que ello implique comprar espacios en medios de comunicación como lo 
prohíbe la Ley Electoral. (MILENIO DIARIO, P. 5, LILIANA PADILLA) 
 
 
COAHUILA 
COSTARÁ “MOREIRAZO” 8% DEL PRESUPUESTO 
 
El gobierno de Coahuila pagará la deuda de casi 34 mil millones de pesos que les heredó el gobernador con licencia y 
actual  líder Humberto Moreira,  del  PRI,  con  el  8%  del  presupuesto  anual  del  Estado  y  un  25% de  las  aportaciones 
federales.  Lo  anterior  fue  revelado  a  empresarios  coahuilenses  por  Jorge  Verástegui,  encargado  de  la  subsecretaría 
estatal  de  Vinculación  de  Fomento  Económico,  y  nombrado  para  ocupar  la  Secretaría  de  la  Función  Pública.  Víctor 
Campos, presidente de  la Cámara Nacional de  la  Industria de Transformación (Canacintra),  reveló que el  funcionario 
estatal dijo que al ser renegociada la deuda a 20 años, se aplicó una tasa de 3.75%, pero si el Estado sube su calificación 
por  la  eficiencia,  trasparencia  y  reajuste  de  personal,  bajará  la  tasa  a  2.75  por  ciento.  (REFORMA,  P.  16,  CRISELDA 
FARÍAS) 
 
 
MICHOACÁN 
REPARTE LUISA MARÍA TARJETA “GANADORA” 
 
El equipo de campaña de Luisa María Calderón, candidata del PAN, solicitó las credenciales de elector a los interesados 
en obtener La Ganadora, "la tarjeta de grandes beneficios", poco antes del arribo de la abanderada panista a esa región 
de la zona purépecha. En los módulos de registro la gente extendía sus credenciales y los jóvenes que participan con el 
equipo de "Cocoa" Calderón anotaron sus datos, como parte de un proceso para entregar esta tarjeta en la que se eligen 
dos beneficios de una lista de diez que serían atendidos si llega al poder la hermana de Felipe Calderón, presidente de la 
República.  
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La tarjeta es presentada por la candidata en cada evento público como un "garante" de su palabra, y explica que cada 
una de las personas que la soliciten puede elegir dos de los diez beneficios, que incluyen paquetes escolares de nivel 
primaria, transporte público gratuito, guardería para madres jóvenes, y equipos de cómputo para estudiantes con buen 
promedio. (REFORMA, P. 17, LEV GARCÍA) 
 
 
DERECHOS INDÍGENAS DEBEN SER RECONOCIDOS 
 
Los  derechos  indígenas  tienen  la  puerta  abierta  para  ser  reconocidos,  es  una  tarea  de  la  autoridad  y  la  educación, 
tenemos  200  años  de  retraso  y  es  momento  de  hacerlo.  Así  lo  dio  a  conocer  durante  su  conferencia  magistral 
"Precedentes y Futuro de los Derechos Políticos de las Comunidades Indígenas", Manuel González Oropeza, magistrado 
del  Tribunal  Electoral  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF).  Como  parte  del  Seminario  sobre  Jurisprudencia, 
Derechos Humanos y Derecho Político Electorales de los Pueblos Indígenas, González Oropeza dijo que hay rezago en la 
evolución del Derecho Electoral que se trata de zanjar con los más de 10 mil juicios de protección de los Derechos. Dijo 
que el Derecho Electoral,  al  igual que  los  indígenas están rezagados por  lo que hay mucho que construir y elaborar. 
Acompañado por Santiago Nieto Castillo, magistrado presidente de la Sala Toluca de dicho Tribunal, mencionó que las 
autoridades judiciales son fuentes de derecho y reconoció que desafortunadamente en el país, el desarrollo jurídico no 
se  da  de  manera  sutil,  sino  que  se  da  a  pesar  de  la  oposición  de  muchos  sectores  de  la  sociedad.  Previo  a  dicha 
conferencia, a través de un comunicado se dio a conocer que es indispensable que el Estado lleve a cabo acciones para 
garantizar la participación efectiva de las comunidades y pueblos indígenas en la vida política del país, sin que pierdan 
su identidad, según José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF. (MILENIO DIARIO, P. 7, ESTADO DE 
MÉXICO, ADRIANA URIBE) 
 
 
NIEGAN QUE DEBATES ESTÉN PROHIBIDOS 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) aclaró que de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) sobre el debate sancionado en Nayarit "no se desprende que los debates entre precandidatos estén prohibidos, 
pero  se  establecen  condiciones  derivadas  de  la  regulación  en materia  de  acceso  a  radio  y  televisión".  El  análisis  de 
contenido que realizó el Instituto a la sentencia del Tribunal concluyó que las condiciones derivadas de la regulación de 
acceso a radio y televisión son que "por equidad, esta exposición debiera garantizarse a todos los posibles candidatos 
de todos los partidos". También se establece que los precandidatos y partidos políticos no pueden por sí mismos, ni por 
terceros distintos al IFE, comprar o adquirir tiempos para la transmisión de debates; al tratarse de propaganda político‐
electoral, necesariamente  tendría que ser ordenada por el  IFE y en  la  sentencia se asume que su  transmisión puede 
darse  en  tiempos  administrados  por  el  IFE;  sin  embargo,  no  se  estudian  las  condiciones  legales  para  ello  ni  hay  un 
pronunciamiento que prohíba que se hagan en tiempos que no sean de Estado.(EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, AURORA 
ZEPEDA) 
 
 
IFE PIDE NO REVIVIR EL “INFIERNO” DE 2006 
 
Consejeros  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  pidieron  a  Vicente  Fox,  ex  presidente  de  México,  prudencia  en  sus 
comentarios respecto al tema de los debates y su negativa a aceptar que influyó en la crisis política que vivió el país por 
la elección del 2006. Francisco Guerrero, consejero del IFE, afirmó que “el ex presidente Fox debería ser más prudente; 
por supuesto, él  tiene derecho a dar su punto de vista, pero yo no coincido con sus apreciaciones,  creo que hay una 
lectura sesgada de lo que ha venido aconteciendo en los últimos días. Apuntó que “el gran problema de 2006 fue la falta 
de  equidad. Y  ahí  está  la histórica  resolución del Tribunal Electoral del Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF) que 
señala que, si bien no se invalidaba el resultado de la elección, el actuar del titular del Ejecutivo fue impropia. “Eso está 
establecido en la sentencia, no estamos descubriendo nada nuevo, correspondería al ciudadano Vicente Fox que fue jefe 
del Estado,  actuar  con prudencia  en  estos  temas porque no queremos  reproducir  en 2012  lo que  sucedió  en 2006.” 
(EXCÉLSIOR, P. 1 Y 4, NACIONAL, AURORA ZEPEDA) 
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PREVÉN NUEVO REGLAMENTO DE RADIO Y TV A FIN DE MES 
 
Alfredo Figueroa, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), confió en que a finales de este mes el Instituto tendrá 
un  nuevo  Reglamento  de  Radio  y  Televisión,  a  pesar  de  que  el  organismo  mantendrá  su  posición  respecto  de  los 
tiempos de entrega de spots publicitarios. Las posturas entre el IFE y algunos concesionarios y permisionarios, sobre 
todo los que integran la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), no se han flexibilizado, pues mientras los 
primeros  reiteran  que  la  disminución  en  los  tiempos  para  entrega  y  difusión  de  spots  es  aplicable,  los  segundos 
impugnaron el primer Reglamento con el argumento de que son insuficientes y no pueden ser cumplidos. El funcionario 
electoral  comentó  que  “evidentemente  queda  claro  que  los  plazos  son  suficientes,  pero  vamos  a  reescuchar,  como 
ordenó  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF),  las  razones  de 
permisionarios y concesionarios; Posteriormente cada uno de los consejeros electorales tomaremos la determinación 
en  función  de  nuestra  convicción  y  de  los  elementos  que  tenemos",  finalizó.  (MILENIO  DIARIO,  P.  5,  POLÍTICA, 
MARIANA OTERO‐BRIZ) 
 
 
PREVÉN COMICIOS CONFLICTIVOS EN 2012; HAY DESGASTE DE ÁRBITROS: UGALDE 
 
Los comicios de 2012 serán muy conflictivos, alertó Luis Carlos Ugalde, ex presidente del  Instituto Federal Electoral 
(IFE), pues lamentó que la sobrerregulación derivada de la crisis política de 2006 ha causado un fuerte desgaste de los 
árbitros por la presión de quienes aprobaron esas reglas.   Ugalde explicó que la elección de 2006 es un precedente y 
recordó que uno de los temas más candentes fue el que el Tribunal Electoral no permitió el recuento generalizado, pues 
la norma no lo permitía en ese momento. "En 2006 hubo una discusión de que no se hizo lo necesario para legitimar la 
elección.  Se  acusó  a  las  autoridades  electorales  de  que  no  habían  sido  sensibles  a,  por  ejemplo,  un  reconteo 
generalizado de  los votos y  se ha aseverado que  fue una elección  fraudulenta",  aseveró. En  tanto,  investigadores,  ex 
consejeros  y  ex  magistrados  criticaron  el  empobrecimiento  del  debate  político  que  prevalece  en  el  país.  Miguel 
Carbonell,  académico  del  Instituto  de  Investigaciones  Jurídicas  de  la  UNAM,  consideró  que  en  las  campañas  los 
aspirantes  deben  presentar  propuestas  concretas  sobre  seguridad,  economía  y  educación,  pero  con  propuestas 
concretas. Finalmente, Fernando Ojesto, ex magistrado de dicho órgano jurisdiccional, afirmó que el IFE y el Tribunal 
están  perdiendo  autoridad,  al  reconocer  que  "todos  están  en  campaña"  pero  no  se  sanciona  a  nadie  para  evitar  un 
mayor desgaste político. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 27, POLÍTICA, EDUARDO ORTEGA Y VÍCTOR CHÁVEZ; REFORMA, P. 8, 
NACIONAL, LESLIE GÓMEZ) 
 
 
LA PROBABLE DESIGNACIÓN DE ARELY GÓMEZ COMO CONSEJERA PRENDE FOCOS ROJOS EN EL IFE 
 
En  vísperas  de  que  finalmente  la  Cámara  de Diputados  apruebe  la  designación  de  los  tres  consejeros  electorales,  la 
creciente versión de que arribaría al Instituto Federal Electoral (IFE), Arely Gómez, hermana de un alto funcionario de 
Televisa, "enciende los focos rojos" para el organismo. La razón: conflicto de intereses por la llegada de alguien cercano 
a uno de los principales sujetos regulados por el organismo, las televisoras. Más allá de los méritos personales de la ex 
titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), hay un conjunto de fenómenos que 
enrarecerían  su  posible  designación,  advirtió  Julio  Juárez,  investigador  de  la  UNAM.  Por  su  parte,  Aleida  Calleja, 
presidenta  de  la  Asociación Mexicana  de  Derecho  a  la  Información  (AMEDI),  alertó  sobre  las  implicaciones  que  ha 
tenido ceder espacios a los concesionarios, porque supone "ceder parte de la institucionalidad del Estado, del interés 
público,  para  someterlo  al  las  televisoras.  Eso  tuvo  una  primera  expresión  con  la  conformación  de  la  denominada 
telebancada, y ahora con  la pretensión de que  llegue Gómez al  IFE. En paralelo, más allá de  las decenas de recursos 
promovidos por las televisoras ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y otras instancias 
judiciales para detener la actuación del IFE, destacan las presiones que en privado han desatado esos medios contra el 
Instituto y los representantes partidistas en el organismo”. (LA JORNADA, P. 13, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA) 
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LLAMA PRD A EVITAR FALTAS 
 
La  dirigencia  capitalina  del  PRD  llamó  a  sus  militantes  y  aspirantes  a  puestos  de  elección  popular  a  retirar  la 
propaganda  que  tienen  expuesta  en  las  calles,  para  evitar  que  haya  sanciones  por  parte  del  Instituto  Electoral  del 
Distrito Federal (IEDF) hacia ellos o al partido. Manuel Oropeza, presidente del PRD capitalino, destacó que el IEDF, a 
través de sus 40 juntas distritales realiza "auditorías", para verificar quiénes y cómo violan el Reglamento de Campañas 
Electorales aprobado por el propio instituto. También, informó que el PRD se encuentra en una situación inédita, pues 
está reponiendo  la elección de consejeros y congresistas nacionales y  locales, ordenado por el Tribunal Electoral del 
Poder  Judicial de  la Federación (TEPJF). El consejo que sea electo el próximo 23 de octubre tendrá que  llevar a cabo 
proceso electoral para determinar a la nueva dirigencia local perredista, que debe estar tomando las riendas del partido 
a mediados de noviembre. (EXCÉLSIOR, P. 1, COMUNIDAD, ARTURO PÁRAMO) 
 
 
ALISTAN CONTIENDA INTERNA 
 
Para Dolores Padierna, secretaria general del PRD a nivel nacional, la renovación de la dirigencia de ese partido en la 
ciudad de México se decidirá entre dos planillas, debido a que simpatizantes de Marcelo Ebrard,  jefe de gobierno se 
negaron a ir en una candidatura de unidad. En entrevista, la número dos en el sol azteca refirió que a raíz del resolutivo 
del Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación (TEPJF) en el sentido de que antes del 15 de noviembre se 
debe renovar al PRD en la capital, se buscó a Ebrard para que respaldara la idea de construir una candidatura de unidad 
y realizar sólo el relevo de manera automática. (REFORMA, P. 3, CIUDAD, ERNESTO OSORIO) 
 
 
ENCUESTA DEL PRD, ANTES DEL 15 DE NOVIEMBRE, PIDE EBRARD 
 
Marcelo Ebrard,  jefe de gobierno del Distrito Federal, dijo que antes de  la  segunda  semana de noviembre  se deberá 
realizar  la  encuesta  para  definir  si  él  o  Andrés  Manuel  López  Obrador  es  el  candidato  de  las  izquierdas  para  la 
contienda  electoral  de  2012.  Asimismo,  el  mandatario  capitalino  comentó  que  la  encuesta  se  puede  realizar 
preferentemente  viernes,  sábado  y  domingo.  En  la  nota  se  menciona  que  el  pasado  21  de  septiembre,  el  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  confirmó  la  validez  del  método  de  selección  de  candidato 
presidencial  del  PRD,  su  política  de  alianzas  y  el  resolutivo  especial  para  la  campaña  y  refrendo  de  afiliación.  Por 
unanimidad, los magistrados del Tribunal votaron a favor de validar los resolutivos derivados del 13 Congreso Nacional 
Extraordinario perredista, celebrado el 20 de agosto. (MILENIO DIARIO, P. 5, POLÍTICA, SILVIA ARELLANO) 
 
 
DETECTA PAN FALLAS EN AFILIACIONES DE BJ 
 
Las denuncias por  irregularidades en el padrón de militantes del PAN en  la delegación Benito  Juárez  llevó al Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) a instrumentar un proceso de depuración en el principal bastión blanquiazul de la ciudad. De 
los mil 505 militantes registrados en el padrón panista de Benito Juárez, 481 fueron identificados con irregularidades 
en su adscripción al partido, principalmente por errores en el domicilio, pues no viven en el que  reportaron o en  la 
dirección que proporcionaron no existe casa u oficina, según reportes del partido. El procedimiento se realiza luego de 
distintas denuncias de los mismos militantes blanquiazules ante el CEN, quienes denunciaron que el padrón fue inflado, 
previo a la asamblea en la que eligieron al nuevo presidente del PAN delegacional, hecho que en un principio ocasionó 
la cancelación de la votación y que después validó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En 
esta  delegación  existen  militantes  de  renombre  cuya  afiliación  será  revisada  para  comprobar  su  legitimidad. 
(REFORMA, P.1, CIUDAD, ÓSCAR DEL VALLE; EL METRO, P. 6, NACIONAL, ÓSCAR DEL VALLE) 
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INAUGURAN EN EL IEEM FERIA DEL LIBRO EN MATERIA ELECTORAL 
 
Con una gran participación que ha congregado a importantes casas editoriales, instituciones académicas y organismos 
electorales, en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Jesús Castillo Sandoval, consejero 
presidente  del  IEEM,  inauguró  la  “Primera  Feria  del  Libro  en  Materia  Electoral”  con  el  objetivo  de  dar  a  conocer 
materiales y acervos bibliográficos especializados que conjuntan las ideas, reflexiones y conocimientos sobre el amplio 
tema  que  abarca  la  materia  político  electoral.  También  exponen  en  la  Feria,  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de 
México  (UNAM),  la Universidad  Iberoamericana  (UIA),  la Universidad Autónoma Metropolitana  (UAM),  el Colegio de 
México  (Colmex),  la  Facultad  Latinoamericana  de  Ciencas  Sociales  (Flacso);  así  como  los  organismos  electorales  del 
Instituto Federal Electoral (IFE); la fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el Tribunal 
Electoral del Poder  Judicial de  la Federación  (TEPJF) y  el  Instituto Electoral del Distrito Federal  (IEDF),  entre otros. 
(UNOMÁSUNO, P. 31, ESTADO DE MÉXICO, FELÍCITAS MARTÍNEZ Y JAIME ARRIAGA) 
 
 
DESPLEGADO IV SEMINARIO INTERNACIONAL DEL OBSERVATORIO JUDICIAL ELECTORAL 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se complace en invitar al IV Seminario Internacional 
del  Observatorio  Judicial  Electoral  los  días  6  y  7  de  octubre  de  2011  en  el  auditorio  José  Luis  de  la  Peza.  (EL 
UNIVERSAL, P. 7, NACIÓN, TEPJF; EXCÉLSIOR, P. 14, NACIONAL, TEPJF) 
 
 
PEÑA NIETO MANTIENE VENTAJA 
 
El priísta Enrique Peña Nieto mantiene, en cualquier escenario, la delantera en las preferencias electorales (47%) para 
la elección de Presidente de la República en 2012, seguido de Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota, 
empatados  en 17%, de  acuerdo  con  la  encuesta mensual de Consulta Mitofsky. Roy Campos,  director de  la  empresa 
encuestadora,  explicó  que  a  la  pregunta  de  “¿quién  le  gustaría  que  fuera  el  presidente?”,  33%  dijo  de  manera 
espontánea que Peña Nieto, y que Ernesto Cordero no figuró en las respuestas a tal interrogante. A la pregunta referida, 
también de manera espontánea, 10% contestó que López Obrador; 5% Josefina Vázquez Mota, 4% Santiago Creel; 3% 
Marcelo Ebrard, y 2% Manlio Fabio Beltrones. Campos explicó las preferencias al interior del PRI, PAN y PRD, tomando 
en cuenta los procedimientos internos que cada uno de estos partidos ha dicho que seguirá para definir su candidato 
presidencial. (LA CRÓNICA DE HOY, P.8, DE LA REDACCIÓN) 
 
 
PRI PONE FORO A BELTRONES Y PEÑA PARA EXPONER PROYECTOS 
 
El PRI es el primer partido que ha sentado las bases para que sus dos aspirantes a la candidatura presidencial expresen 
sus proyectos y, con las ideas de ambos, se pueda debatir el contenido de lo que será la plataforma electoral del tricolor 
para  el  año  2012.  Por  tanto,  Enrique  Peña  Nieto,  ex  gobernador  del  Estado  de  México,  y  Manlio  Fabio  Beltrones, 
senador, se sentarán juntos en tres foros regionales que organizan la Fundación Colosio y la dirigencia nacional priísta 
en Chihuahua, Chiapas y Querétaro. En esos encuentros ambos priístas hablarán por separado y sin debate sobre sus 
ideas  de  cómo mejorar  la  nación,  a  fin  de  que  las mismas  sean  incluidas  en  la  plataforma  electoral  del  partido  que 
entregará al Instituto Federal Electoral (IFE) la Comisión Nacional Redactora del tricolor. Ambos aspirantes acordaron 
que el foro final se llevará a cabo el 27 de octubre en la ciudad de México, con la finalidad de que la Fundación Colosio, 
presidida  por Marco  Antonio  Bernal,  presente  las  conclusiones  de  la  consulta  que  realizarán  con  la  población  y  las 
propuestas  anunciadas  en  dichos  actos.  Los  aspirantes  expondrán  sus  propuestas  sobre  política,  economía,  política 
social y política interior. A cada evento se invitarán expertos de cada tema, académicos, intelectuales, representantes de 
organizaciones no gubernamentales, artistas, empresarios y miembros de la dirigencia priísta. (LA RAZÓN, P.3, EUNICE 
ALBARRÁN) 
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DESCARTA EBRARD ALIANZA CON AN 
 
Marcelo  Ebrard,  jefe  de  gobierno  del  Distrito  Federal  y  aspirante  a  la  candidatura  del  PRD  a  la  Presidencia  de  la 
República, consideró que, ante los tiempos electorales, no considera deseable ni factible una alianza con el PAN para los 
comicios de 2012. "Yo lo que he dicho es: vayamos a una coalición todas las fuerzas de izquierda con nuestro proyecto. 
Ésa es la posición que me parece más sensata. "No creo, entonces, ni en que sea factible ni en que sea hoy deseable", 
expuso.  La  postura  de  Ebrard  se  da  en  medio  de  la  propuesta  de  un  grupo  de  políticos  panistas  y  perredistas  de 
impulsar una alianza y agenda comunes entre ambos partidos con miras a  las elecciones presidenciales de 2012. De 
acuerdo  con  esta  iniciativa,  el  primer  paso  sería  lanzar  una  convocatoria  pública  para  tener  la  adhesión  de  otros 
militantes y ciudadanos sin partido con el  fin de promover una propuesta de gobierno de coalición, una  iniciativa de 
cambio de régimen con mayor peso parlamentario y una exploración de alianzas regionales que impulsen a candidatos 
comunes, como legisladores. (REFORMA, P.1, MANUEL DURÁN)  
 
 
ALISTA AN PASARELA DE PRESIDENCIABLES 
 
Gustavo Madero, presidente del PAN, dio luz verde a las llamadas "Jornadas Azules", un proyecto con el que pretenden 
movilizar a la militancia del blanquiazul en la elección de 2012. Al explicar la estrategia, Madero subrayó que durante 
los próximos siete fines de semana, de octubre a finales de noviembre, realizarán eventos en los 32 entidades del país, 
donde  los aspirantes presidenciales se podrán promover y recopilar  firmas de miembros activos para su registro, en 
noviembre. Incluso indicó que se permitirá a los aspirantes y a sus equipos instalar módulos para recabar firmas en los 
formatos oficiales emitidos por la Comisión Nacional de Elecciones. De acuerdo con panistas presentes en la reunión, el 
dirigente  del  blanquiazul  dijo  que  pedirá  a  Josefina  Vázquez  Mota,  Santiago  Creel  y  Ernesto  Cordero  que  estén 
presentes en el mayor número de las  jornadas,  las cuales prevén arrancar el 15 y 17 de octubre en diversos estados. 
Subrayó que los dirigentes estatales de las 32 entidades deberán elegir fechas y coordinarse para celebrar las jornadas 
en  3  o  4  entidades  a  la  vez.  Además, Madero  anunció  que  a  partir  del  arranque  oficial  del  proceso  interno,  el  PAN 
impulsará una  campaña de promoción de  los  "logros" de once años de gobiernos panistas.  (REFORMA, P.8, CAROLE 
SIMONNET) 
 
 
NUEVA ALIANZA INTEGRA SU COMISIÓN NACIONAL DE ELECCIONES INTERNAS 
 
El  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  integró  su  Comisión  Nacional  de  Elecciones  Internas  como  primer  paso  hacia  la 
definición de su plataforma electoral en el 2012. Conforme a las modificaciones estatutarias del partido recientemente 
aprobadas  por  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  la  Comisión  se  integra  por  militantes  que  no  ocupan  cargos 
directivos o electorales, y se eligió uno por cada estado del país, es decir, se compondrá por 32 miembros. La Comisión 
Política Permanente del Panal eligió por unanimidad a los 32 integrantes que “se han distinguido en sus localidades por 
su actividad política y su compromiso con  los grupos sociales de  las regiones en donde viven”. Luis Castro Obregón, 
presidente de Nueva Alianza, vinculó la integración de la comisión de elecciones al objetivo de ese partido de promover 
la  participación del  pueblo  en  la  vida democrática,  contribuir  a  la  integración de  la  representación nacional  y  hacer 
posible el acceso de la ciudadanía al poder público mediante el sufragio universal, libre, secreto y directo. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P.9, ALEJANDRO PÁEZ) 
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BLAKE PIDE A LA CÁMARA BAJA APROBAR REELECCIÓN DE LEGISLADORES 
 
Francisco Blake Mora, secretario de gobernación, se pronunció, a nombre del gobierno federal, a favor de la reelección 
de  legisladores  y  alcaldes,  y  pidió  a  la  Cámara  de  Diputados  “respeto  a  los  acuerdos  alcanzados  por mayoría  en  el 
Senado”, y que sus integrantes privilegien “el interés superior del país y la ciudadanía. El gobierno federal comparte en 
sus  términos  el  proyecto  de  Reforma  Política  aprobado  por  el  Senado  de  la  República,  incluyendo  la  figura  de  la 
reelección  de  legisladores  y miembros  de  los  ayuntamientos,  sostuvo.  Afirmó  que  su  implementación  en  el  sistema 
político mexicano “permitiría, entre otros aspectos, fortalecer el poder de la ciudadanía a través de mayores espacios de 
participación”, dijo. También abriría la posibilidad de acercar a los ciudadanos con sus gobernantes y representantes; 
favorecer la rendición de cuentas y fomentar la profesionalización y especialización de los cuerpos legislativos, añadió. 
(LA CRÓNICA DE HOY, P.10, LUCIANO FRANCO) 
 
 
URGE HACIENDA A REGULAR DEUDA 
 
José  Antonio  Meade,  secretario  de  Hacienda,  pidió  a  los  senadores  del  PAN  impulsar  la  reforma  para  regular  la 
contratación de deudas por parte de  los estados, con  la  finalidad de  frenar  los excesos en que han  incurrido algunos 
gobernadores. Así lo aseguró Juan Bueno Torio, coordinador de Política Económica de la bancada, quien explicó que, de 
acuerdo con el funcionario federal, de 2010 a la fecha, los créditos de los estados han pasado de representar el 1.5 al 
2.5% del PIB.  "Nos manifestó su preocupación en el  crecimiento de  la deuda de  los estados que hace un año era del 
1.5% del PIB hoy está reconociéndose el 2.5 % del PIB ya como deuda de los estados. "Nos dijo que aunque en cierta 
medida,  con respecto al PIB, no es mucho el  crecimiento,  si  es preocupante y nos conminó a que actuemos desde  la 
parte legislativa para poder evitar ese crecimiento tan absurdo que se está dando y que no corramos un riesgo en los 
próximos 4 o 5 años". (REFORMA, P.14, CLAUDIA GUERRERO) 
 
 
EL OBSERVADOR PARLAMENTARIO/ HOMENAJE AL MINISTRO GUDIÑO PELAYO/ ANTONIO TENORIO ADAME 
 
En  el  homenaje  rendido  a  la memoria  del  fallecido ministro  José  de  Jesús  Gudiño  Pelayo,  el  magistrado  del  TEPJF, 
Manuel  González  Oropeza,  destacó  sus  contribuciones  al  régimen  federal  con  su  caracterización  de  instituciones 
fundamentales, así como un buen juez democrático, al inscribir el siguiente párrafo: "Finalmente, el Derecho, en algunos 
aspectos, es una cuestión de criterio, opinaba, y no existe obligación para nadie, ni personas, ni órganos, de pensar y 
opinar  igual  que  otro,  quizás más  bien  sea  cuestión  de  tolerancia.  Tolerancia  por  parte  del  órgano  federal  hacia  el 
estatal, tolerancia y aceptación por parte de este Pleno de que no tiene la última palabra respecto a todos los actos de 
autoridad y de que a veces también se equivoca". En este último párrafo. Breve, conciso, Gudiño Pelayo se revela no sólo 
como el  federalista que quiero mostrarles  a  través de  sus  resoluciones  y  votos particulares,  sino más  aún,  se  revela 
como un verdadero juez democrático, dispuesto a reconocer la posibilidad de que nuestro máximo órgano sea falible, 
pero  sobre  todo  dispuesto  a mantenerse  fiel  a  sus  convicciones,  concluyó  el magistrado.  (EL  SOL DE MÉXICO,  P.  6, 
NACIONAL, ANTONIO TENORIO ADAME) 
 
 
LAS ELECCIONES Y SUS DESAFÍOS/ LORENZO CÓRDOVA VIANELLO 
 
El próximo viernes iniciará formalmente el proceso electoral que verá en la jornada comicial del 1 de julio del 2012 su 
momento  culminante.  Todo  anticipa  que  será  una  elección  con  una  gran  intensidad  y,  muy  probablemente, 
competitividad. Las elecciones presidenciales y  legislativas del próximo año serán  los octavos comicios  federales que 
organizan  las  instituciones  electorales  desde que,  en 1990,  se  constituyó  el  Instituto Federal Electoral  y  el  entonces 
Tribunal Federal Electoral (antecedente inmediato del actual TEPJF).  
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Mucha agua ha corrido bajo el puente de los procesos electorales y mucho se ha avanzado, en términos generales, en 
mecanismos y procedimientos para generar condiciones de certeza, credibilidad y transparencia en los resultados de 
los comicios, equidad en las condiciones de la competencia, así como controles respecto de la legalidad de los actores 
políticos y la defensa de los derechos de los ciudadanos. Sin duda queda tarea por hacer en ese sentido, pero más allá de 
las áreas de mejora,  las elecciones se han consolidado en México como  la vía para que  la pluralidad se encauce y  las 
controversias políticas se resuelvan pacíficamente. Así mismo, el autor menciona que “tampoco el Tribunal atraviesa su 
mejor momento debido a  la  inconsistencia de varios de sus criterios, así como a  la  falta de solidez argumentativa en 
algunos casos emblemáticos y a su renuncia a ser garante de los principios constitucionales en otros”. (EL UNIVERSAL, 
P. 16, OPINIÓN, LORENZO CÓRDOVA VIANELLO) 
 
 
DEBATE 2011/ EL IFE Y LA CIRT. ELEMENTOS PARA EL DEBATE/ FRANCISCO JAVIER GUERRERO AGUIRRE 
 
El  autor menciona  que  la  reforma  electoral  2007‐2008  estableció  en  la  Constitución  Política  de  los  Estados  Unidos 
Mexicanos y en el Código de la materia, las disposiciones para que el Instituto Federal Electoral fuera la única autoridad 
encargada de la administración de los tiempos oficiales en radio y televisión, destinados a la difusión de la propaganda 
electoral  de  los  partidos  políticos  y  de  las  autoridades  electorales.  Sin  embargo,  derivado  de  diversos  y  numerosos 
recursos de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el 14 de septiembre la Sala 
Superior  revocó  el  reglamento  originalmente  aprobado  por  el  IFE,  con  el  argumento  de  que  éste  no  había  sido 
consultado a  los medios  electrónicos;  adicionalmente  se  alegó que no  se  había  formulado un estudio de  factibilidad 
técnica  que  demostrara  que  un  canal  de  televisión  o  una  estación  de  radio  tenían  capacidad  para  cambiar  un  spot 
electoral en los nuevos plazos. En su sentencia, el Tribunal aclaró que el IFE podría emitir un" nuevo reglamento (en 
tanto  quedaría  vigente  el  de  2008),  siempre  y  cuando  consultara  a  las  organizaciones  de  concesionarios  y 
permisionarios. (EL FINANCIERO, P. 28, POLÍTICA, FRANCISCO JAVIER GUERRERO AGUIRRE) 
 
 
DE NATURALEZA POLÍTICA/ 2012: MÁS SOMBRAS QUE LUCES…/ ENRIQUE ARANDA 
 
Cuarenta y ocho horas escasas antes de su formal inicio, este viernes, el proceso que permitirá renovar poco más de dos 
mil cargos de elección a nivel federal, estatal y municipal, el sucesor del presidente Calderón y los integrantes de la LXII 
Legislatura,  entre otros muchos, ofrece a  la  ciudadanía una expectativa donde  las  sombras ocultan a  las  luces y, por 
mucho,  las  incógnitas  sobre  el  qué  y  los  cómos  acaban  minimizando  a  las  certezas.  Hoy,  a  diferencia  de  procesos 
similares, temas como la seguridad ante la eventual embestida del crimen organizado y el involucramiento de recursos 
ilícitos en campañas, así  como  la  imposición de nuevos códigos y  reglas que alteran una  sana  relación entre actores 
relevantes, más el velado intento de restringir, cuando no coartar, la libre expresión de los votantes y el trabajo de los 
comunicadores, preocupan más que la identidad de quienes, finalmente, competirán por una u otra de las posiciones en 
disputa. Ahí está, a manera de ejemplo, el irresuelto diferendo IFE‐concesionarios (de la radio y la televisión), producto 
de la pretensión de modificar, de última hora, prácticas y tiempos de transmisión (de spots) de probada eficacia o, en 
esta misma línea, la inexplicada e inexplicable decisión del TEPJF de restringir los debates entre precandidatos o, en el 
extremo,  la  encubierta  intentona  de  tipificar  como  publicidad  pagada  y,  en  consecuencia,  objeto  de  sanción,  la 
disposición  de  aspirantes  a  puestos  de  elección  a  comparecer  ante  los  medios,  aun  tratándose  de  entrevistas  de 
incuestionable valor periodístico. (EXCÉLSIOR, P. 24, OPINIÓN, ENRIQUE ARANDA) 
 
 
CONVICCIONES/ PRESIDENTES DEL IFE: LUIS CARLOS UGALDE/ RUBÉN AGUILAR 
 
Es el  segundo Presidente del Consejo General del  Instituto Federal Electoral  (IEE) como órgano autónomo. Ocupó el 
cargo de octubre del 2003 a diciembre del 2007. El Consejo que encabezó organizó  las elecciones presidenciales del 
2006, que Felipe Calderón ganó a Andrés Manuel López Obrador por 0.56% de los votos. Los consejeros, en esa ocasión, 
fueron elegidos por el PRI y el PAN sin la participación del PRD.  
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Para  el  periodo  del  2003  al  2008  fueron  designados  Teresa  de  Jesús  González  Luna,  Andrés  Albo  Márquez,  Luisa 
Alejandra Latapí, Lourdes del Refugio López y Rodrigo Morales. Para  los años 2003 al 2010, Virgilio Andrade, Marco 
Antonio Gómez y Arturo Sánchez. López Obrador impugnó los resultados de la elección y acusó al IFE de favorecer al 
ganador. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) calificó la elección y dio el triunfo a Calderón. 
En diciembre del 2007, año y medio después de los comicios, el Congreso cambió el régimen de nombramientos del IFE 
y  destituyó  al  Consejero  Presidente  y  a  cinco  consejeros.  Después  reconsideró  la  medida  para  los  últimos.  (EL 
ECONOMISTA, P. 44, POLÍTICA Y SOCIEDAD, RUBÉN AGUILAR) 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/ 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/dea93c5f72d063fc3bc8a9a0883bd21bQRLOB051011_01.pdf 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://elcorregidor.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://plazadearmas.com.mx/portada/portada‐05‐de‐octubre‐de‐2011/ 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/10/05/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20111005&pagina=1&ext=pdf 
 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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